

17 FUNDACIÓN CASER

Promover la salud y el bienestar social



| | | | | |
|--|---------------------------|-----------------------------|---------------------------------|-------------------------------------|
| 01 Carta del Presidente | 04 Comité de Dirección | 08 Negocios de Distribución | 12 Finanzas y Tecnología | 16 Informe de Buen Gobierno |
| 02 Informe Director General | 05 Estructura del Grupo | 09 Vida y Pensiones | 13 Secretaría General | 17 Fundación Caser |
| 03 Accionistas y Consejo de Administración | 06 Principales Hitos 2014 | 10 Seguros Generales | 14 Diversificación | 18 Oficinas |
| | 07 El Grupo en Cifras | 11 Clientes | 15 Gestión y Control de Riesgos | 19 Resumen del Balance de Situación |

INFORME ANUAL 2015



Juan Sitges

DIRECTOR DE LA FUNDACIÓN CASER

¿Cómo ha sido 2015 para la Fundación Caser?

Ha sido el año de la consolidación de las nuevas líneas de actividad. Es importante recordar que en 2014 se decidió ampliar las iniciativas que llevamos a cabo para cubrir aspectos muy relevantes; la promoción de la salud y el bienestar social. Nuestros esfuerzos han estado centrados en reforzar estas nuevas líneas y dotarlas de actividades y contenidos significativos. Queremos ser útiles para un mayor número de personas e intentar mejorar la calidad de sus vidas.

¿Qué iniciativas destacaría?

La campaña de sensibilización en salud *Corazón Sano*. Creemos firmemente que el conocimiento y la prevención son dos de los pilares de una buena salud. A través de esta propuesta queremos difundir el mensaje de la importancia del cuidado de la salud para prevenir enfermedades cardiovasculares y poder tener una mejor calidad de vida. También

destacaría la publicación *Actas de la Dependencia* y la colaboración con otras instituciones y organizaciones como la Fundación Bertín Osborne y la Universidad Autónoma de Madrid, entre otras. Son proyectos muy bien recibidos.

¿Qué valoración hace de los premios *Dependencia y Sociedad*?

En 2015 celebramos la sexta edición de estos galardones. Año tras año hemos reconocido la labor de aquellos personas e instituciones que dan lo mejor de sí para impulsar la integración y contribuir a la mejora de la calidad de vida de las personas en situación de dependencia y/o discapacidad. A través de las tres categorías en las que premiamos –Comunicación y Dependencia, Excelencia en Dependencia e I + D en Dependencia–, cubrimos un amplio rango de iniciativas. Nos enorgullece comprobar el interés que despiertan estos premios y los maravillosos proyectos que evaluamos cada año.

AMPLIANDO HORIZONTES

Fue a finales de 2014 cuando la Fundación Caser decidió ampliar su radio de acción para incluir otro tipo de iniciativas estrechamente relacionadas con las que motivaron su creación, como son la promoción de la salud y el bienestar social. En 2015 la Fundación extendió y consolidó su apuesta por estas nuevas líneas de actuación, que impulsan incidir realmente en la mejora de la vida de las personas.

Web

Las ventajas de las nuevas tecnologías y la transformación digital también se han aplicado,

con el objetivo de ser más accesibles y llegar a un mayor número de personas, a la Web de la Fundación Caser, que estrenó en 2015 una nueva página web con una gran acogida entre sus usuarios, alcanzando 138.900 visitas anuales. Además de las innovaciones dirigidas a incrementar la accesibilidad, la página incorporó en el ejercicio pasado dos nuevas secciones: una sobre la Promoción de la Autonomía Personal y Salud, y otra al Cuidado del Corazón. Esta renovación de la web ha dado respuesta a la ampliación del radio de acción de la Fundación Caser para incluir iniciativas adicionales, como la promoción de la salud y el bienestar social.

2015 ES EL AÑO DE LA CONSOLIDACIÓN DE LAS NUEVAS LÍNEAS DE ACTIVIDAD



Patronato

Presidente

Amado Franco Lahoz
Presidente de CASER

Vicepresidentes

Jesús Medina Ocaña
Abogado, Inspector de Trabajo

Ignacio Eyriès García de Vinuesa
Director General de CASER

Vocales

Carlos Abad Rico
Consejero Delegado de Haya Real Estate

Juan Abarca Cidón
Director General Grupo HM Hospitales

Vicente Boceta Álvarez
Doctor Ingeniero Agrónomo

Alberto Durán López
Presidente de Ilunion y Vicepresidente Ejecutivo Fundación Once

Felipe Fernández Fernández
Vocal del Consejo de Administración de Liberbank

Soledad Herreros de Tejada y Luca de Tena
Presidenta de la Fundación Prodis

Juan E. Iranzo Martín
Catedrático de Economía Aplicada Uned y Académico número Real Academia de Doctores

Antonio Jara Andréu
Presidente de la Fundación Caja Granada.

Soledad Luca de Tena García-Conde
Presidenta de la Fundación Colección ABC

Rosa M^a Marín Torrens
Jefe de Programas y Actividad Asistencial de la Escuela Valenciana de Estudios para la Salud de la Generalitat Valenciana

Amando de Miguel Rodríguez
Sociólogo

Mónica de Oriol de Icaza
Presidenta Grupo SEGURIBER-UMANO

Antonio Pulido Gutiérrez
Presidente de la Fundación Cajasol

Rafael Puyol Antolín
Vicepresidente de la Fundación Instituto de Empresa

José Manuel Ribera Casado
Catedrático de Geriátrica. Hospital Clínico San Carlos de Madrid

Elvira Rodríguez Herrer
Presidenta de la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV)

Francisco Román Riechmann
Presidente de Vodafone y Presidente de la Fundación SERES

Juan Manuel Suárez del Toro
Ingeniero Industrial

John de Zulueta Greenebaum
Socio Director de Point Lobos y Presidente de la Fundación Exit

Juan Sitges Breiter*
Director

Ignacio Trigo Garrigues*
Secretario

*No patrono

Consejo Redacción Actas

Director. Emilio Herrera Molina
Pablo Cobo Gálvez
Ángel Expósito Mora

Antonio Jiménez Lara
Amando de Miguel Rodríguez
Gregorio Rodríguez Cabrero

Julio Sánchez Fierro
Juan Sitges Breiter
Secretaría. Ana Artacho Larrauri



138.900

VISITAS ANUALES A LA NUEVA WEB DE FUNDACIÓN CASER

> Publicaciones

Hasta el año pasado, la revista *Actas* abordaba desde un aspecto técnico y científico temas que afectan a la Dependencia. En 2015, la publicación amplió su temática a la coordinación sociosanitaria y atención integral a la persona. Su difusión se incrementó hasta superar los 1.500 envíos y 4.500 descargas. Especialistas de reconocido prestigio contribuyeron el ejercicio pasado con artículos que se publicaron en los números 13, 14 y 15.

En 2015 también salieron de la imprenta los libros *Vivir en Casa Bien* y *La situación del Servicio de Ayuda a Domicilio* en el ámbito local y perspectivas de futuro. El primero es el fruto de las *II Jornadas Internacionales sobre Atención a la Dependencia* que se celebraron con anterioridad. El texto incluye artículos de los diferentes ponentes que participaron en las jornadas, con el objetivo de plasmar, en una obra, todas las soluciones que se plantearon durante esos días para que las personas en situación de dependencia pudieran permanecer el mayor tiempo posible en sus casas y con la mejor calidad de vida posible. El segundo libro contiene los principales resultados del estudio realizado por la Federación Española de Municipios y Provincias >

> (FEMP), la Fundación Pilares para la Autonomía Personal y la Fundación Caser. Esta investigación da a conocer la problemática y profundiza en la mejora del Servicio de Ayuda a Domicilio (SAD) de los servicios sociales municipales.



80%

DE LAS ENFERMEDADES CARDIOVASCULARES SE PUEDE PREVENIR

Por otra parte, por segundo año consecutivo se llevó a cabo el estudio *El Coste de la Dependencia en España y su Financiación*. Se trata de un informe que en 2013 fue pionero en esta materia y que ha servido de referencia para otros trabajos realizados *a posteriori* en esta misma línea. El objetivo es profundizar en el coste de la dependencia en España y en la forma en la que se ha venido financiando. Alguna de las conclusiones del mismo son que el importe total de la

dependencia en España fue de 7.052 millones de euros en 2014, lo que supone un gasto individual medio por beneficiario de 9.598 euros al año.

Punto de encuentro

En el marco de los ciclos de conferencias que realiza la Fundación Caser, se llevaron a cabo una serie de jornadas de formación a familiares de niños con discapacidad. La finalidad de estos encuentros se centra en la motivación y el apoyo a las personas en situación de dependencia y sus familiares. El propósito es dotarles de las herramientas necesarias para afrontar el día a día y tratar de orientarles a la hora de impulsar el desarrollo del niño desde una perspectiva positiva y beneficiosa para toda la familia.

POR UN CORAZÓN SANO

Con el objetivo de promover la importancia de llevar una vida sana, la Fundación Caser realizó y divulgó un vídeo protagonizado por la modelo Alba Carrillo, el torero Manuel Díaz “el Cordobés”, y los actores Vanesa Romero y Miguel Ángel Muñoz. La campaña se apoya en los intérpretes para difundir el mensaje de la importancia de desarrollar una vida activa para así prevenir las enfermedades cardiovasculares y poder disfrutar de una mejor calidad de vida. Acompañado de una pegadiza melodía, el vídeo afirma que el 80% de las patologías de este tipo son prevenibles siguiendo unas pautas sanas. El documento visual se difundió en redes sociales y en la propia página electrónica de la Fundación, obteniendo más de 5.000 visualizaciones. Asimismo, esta acción se apoyó a través de la creación de una sección en la Web dedicada exclusivamente al cuidado cardiovascular y que cuenta con el aval en la aportación de contenidos de la Fundación Española del Corazón y de la Asociación Menudos Corazones.



De izquierda de derecha, César Antón, Director General del IMSERSO, Amado Franco, Presidente de Caser, el entonces ministro de Sanidad, Alfonso Alonso, Ignacio Eyriès, Director General de Caser y Vicepresidente de la Fundación Caser y Juan Sitges, Director de la Fundación Caser.

MÁS DE 30.000 PERSONAS SE BENEFICIARON DE ALGUNA DE LAS INICIATIVAS QUE PUSO EN MARCHA LA FUNDACIÓN

En 2015 se realizaron un total de 8 en Barcelona, Valencia, Málaga, Madrid y Sevilla.

Por otra parte, en marzo tuvo lugar en Sevilla el *1er Pedaleo Solidario por la ELA* para apoyar a las familias afectadas por esta enfermedad. Con este evento se ayudó a sensibilizar a la población sobre la existencia de la ELA a través de la participación de 300 personas que se inscribieron y disfrutaron de la actividad de ciclismo *indoor* (*spinning*).

Formación

En el ámbito de la formación, Caser Residencial y Fundación Caser abordaron de manera conjunta el desafío de la educación en el ámbito sociosanitario –de la autonomía personal, promoción de la salud y bienestar social, entre otros– para posibilitar el desarrollo de las personas, fomentar el compromiso



Angels Ponce impartió jornadas para apoyar a familiares en el marco del acuerdo con la Fundación Bertín Osborne.



La Fundación Vianorte-Laguna recibió en premio a la Excelencia por su Unidad de día Pediátrica de Enfermedades Avanzadas.



El premio en la categoría I+D fue para el Instituto De Biomecánica de Valencia por *iStoppFalls* un sistema TIC de uso doméstico para autoevaluar el riesgo de caídas y favorecer la vida independiente de las personas mayores.



El premio Comunicación y Dependencia fue para *Con mis ojos*, un programa de viajes en el que la protagonista, una persona ciega, recorre la geografía española con su perro guía para acercar al espectador lugares, personajes y experiencias inéditas.



330

PROPUESTAS PRESENTADAS PARA LOS PREMIOS DEPENDENCIA Y SOCIEDAD 2015 DE FUNDACIÓN CASER

Jurado Premios 2015

_Presidente

Amado Franco. Presidente de la Fundación Caser

_Vicepresidente

Ignacio Eyriès. Vicepresidente de la Fundación Caser

_Vocales

Bieito Rubido Ramonde. Director del diario ABC

Pilar Rodríguez Rodríguez. Presidenta de la Fundación PILARES

César Antón. Director General del IMSERSO

Silverio Agea Rodríguez. Director General de la Asociación Española de Fundaciones

Marina Villegas Gracia. Directora General de Investigación Científica y Técnica. Ministerio de Economía y Competitividad

Juan Sitges Breiter. Director de la Fundación Caser

_Secretaría

Ana Artacho Larrauri

> con la comunidad, apostar por la calidad y promover la eficiencia e innovación. Se trata de cursos eminentemente prácticos, impartidos por expertos en la intervención y manejo de las personas mayores y de personas en situación de dependencia. Los cursos, se han dirigido a familiares, así como a cuidadores de personas de la tercera edad, personas en situación de dependencia y profesionales sociosanitarios.

Sensibilización de la sociedad

La Fundación Caser apostó a lo largo de 2015 por proyectos de temática variada en su afán por involucrar al mayor número de personas, independientemente de su edad o condición.

La Fundación colaboró en el proyecto *Playas Accesibles* que se lleva a cabo en 13 puntos de las costas españolas, destinado a personas con diversidad funcional (mayores o jóvenes con movilidad reducida o situación de discapacidad) haciendo posible que disfruten de actividades al aire libre y baños de mar. 10.500 personas de

PREMIOS DEPENDENCIA Y SOCIEDAD

Los Premios Dependencia y Sociedad celebraron su sexta edición en 2015. El objetivo de estos galardones es alentar y reconocer la labor de aquellas personas y entidades que se esfuerzan cada día por impulsar la integración y mejorar la calidad de vida de las personas dependientes y/o con discapacidad. En el ejercicio pasado, 221 candidatos presentaron un total de 330 propuestas. Tras un ajustado proceso de selección, el Jurado concedió el premio a la Excelencia al Centro Español del Subtitulado y Audiodescripción y a la Unidad de Día Pediátrica de Enfermedades Avanzadas del Hospital Centro de Cuidados Laguna. El galardón de Comunicación recayó en los programas *Con mis ojos* de RTVE y *No solo discapacidad* de El Diario Montañés y CERMI Cantabria. En I+D se destacó la importancia del sistema *StoppFalls* del Instituto de Biomecánica de Valencia y del trabajo titulado *Sistemas de Interacción Cerebral de Ayuda a la Movilidad y a la Comunicación* para Personas con Esclerosis Lateral Amiotrófica (ELA) del equipo UMA-BCI, del grupo de Investigación DIANA del Departamento de Tecnología Electrónica de la ETSI de Telecomunicación de la Universidad de Málaga. Por último, se hizo una mención especial al jugador profesional de baloncesto en silla de ruedas Daniel Stix y al Instituto de Mayores y Servicios Sociales.

12 municipios de País Vasco, Levante y las Islas Canarias (Tenerife y las Palmas de Gran Canaria) se beneficiaron en 2015 de este programa.

La Fundación también participó en la Cabalgata de Reyes en Sevilla con la primera carroza accesible. Gracias a esta iniciativa niños y niñas con discapacidad pudieron disfrutar y participar, como uno más, de una noche mágica. La carroza contaba con una rampa que facilitaba la subida y el acceso de los niños a la misma. Con el objetivo de involucrar a jóvenes universitarios, la Fundación Caser apoyó a estudiantes de la Universidad Autónoma de Madrid para que hicieran voluntariado en residencias. Además de la acción que realizaron, recibieron una formación complementaria específica de voluntariado con personas mayores. Esta acción, que ya se desarrolló el curso anterior, se enmarca en el Programa de Acción Formativa en Voluntariado Universitario, coordinado por la Oficina de Acción Solidaria y Cooperación de la Universidad Autónoma de Madrid. ●